

Publicidad

CENTENARIO DE LA MUERTE DEL ESCRITOR

Madrid nombrará Hijo Adoptivo a Galdós entre ciclos de teatro, cine, música y arte

El Ayuntamiento de la capital arrancará en enero de 2020 una extensa programación cultural para homenajear, por t ciudad, al maestro de las letras



Publicidad

LO MÁS LEÍDO EN ABC

Madrid

- 1 Begoña Villacís rechaza ser alcaldesa con el apoyo de PSOE y Más Madrid tras la oferta de los ediles socialistas
- 2 «Brutal agresión» de un reo a un funcionario en la cárcel de Aranjuez
- 3 Ilegalización de los partidos separatistas: ¿Estás a favor o en contra?
- 4 Un juez ordena a Carmena devolver los dividendos que se quedó de Funespaña
- 5 El mapa de los robos, los botellones, las drogas y otros delitos en Madrid

EL TIEMPO

MADRID

HOY **Máx 12°C**
Mín 9°C

SÁBADO

[Consulta el tiempo en](#)

Publicidad



MADRID - Actualizado: 06/11/2019 09:39h



Aunque **Benito Pérez Galdós** nació en Las Palmas de Gran Canaria, las calles de Madrid fueron el escenario vivo de su prolífica creación literaria. Su fina y sutil observación de la realidad ha brindado para la historia cientos de personajes inolvidables. El 5 de enero de 1920, un día después de la muerte del maestro de

las letras, más de **20.000 madrileños acompañaron al féretro** desde el Ayuntamiento hasta el cementerio de **La Almudena**, según relataron las crónicas de ABC. Cuando está a punto de cumplirse el centenario de la desaparición del autor de «Fortunata y Jacinta», el Ayuntamiento prepara una batería de eventos y actividades para homenajear al célebre literato, periodista y político. La capital ensalzará la huella que dejó la extensa obra de Galdós en la ciudad a través del cine, el arte, la música o el teatro.

Antes de que den comienzo los actos, que se extenderán durante los doce meses del año, el Ayuntamiento se ha propuesto **nombrar Hijo Adoptivo a Galdós**. La delegada de Cultura, Turismo y Deportes, Andrea Levy (PP), tiene la intención de elevar en la próxima comisión del ramo la propuesta, según indicaron a ABC fuentes del Área, y confía en que **la iniciativa sea respaldada por el resto de grupos municipales**. Ésta será el primer gesto para empezar a saldar la deuda pendiente con el genio.

Ofrenda de flores en el monumento de El Retiro

Considerado como el maestro de la literatura realista del siglo XIX, Galdós murió en su casa de **Hilarión Eslava** (Moncloa-Aravaca), casi en la pobreza, pero repleto del cariño y el reconocimiento unánime de sus coetáneos. Artistas, ministros y alcaldes, conscientes de lo que representaba su pérdida, quisieron estar presentes en su velatorio. Alfonso XIII, por su parte, firmó un decreto por el que el Estado correría con todos los gastos y se le concederían los mismos honores que al poeta Ramón de Campoamor. Precisamente, para conmemorar aquella fecha, el Ayuntamiento realizará una ofrenda floral en su monumento en El Retiro. Este acto será el pistoletazo de salida del «año galdosiano».

NOTICIAS RELACIONADAS

La «exhumación» de Benito Pérez Galdós

Madrid saldará en 2020 la deuda con Benito Pérez Galdós, su gran cronista

En el número 11 de la Cava de San Miguel cobró vida literaria el célebre personaje literario de Fortunata - Isabel Permy

Placas conmemorativas

Hay dos lugares emblemáticos en Madrid donde el Ayuntamiento tiene la intención de instalar placas conmemorativas que pongan en valor y sitúen las historias que creó el escritor canario. En concreto, se trata de los edificios ubicados en el número 11 de la **Cava de San Miguel** y en el número 1 de la Plaza de Pontejos, ya que son los escenarios clave de «Fortunata y Jacinta». En estos emplazamientos vivieron las dos mujeres protagonistas.

Programa de charlas y mesas redondas

El **Gremio de Libreros de Madrid** se ha comprometido ya a participar de forma activa en el programa de actividades del Ayuntamiento. Su propósito es realizar una ruta de librerías que acogerán actividades relacionadas con su obra: clubes de lecturas, charlas... También se confeccionará todo un programa de conferencias y mesas redondas en instituciones solemnes y emblemáticas como la Real Academia de la Lengua Española (RAE), donde Galdós ingresó en 1897 y llegó a ser académico de número con la silla N.

Autores y ilustres y expertos en la obra de Galdós además de escritores jóvenes debatirán sobre si existe en el panorama literario actual un Galdós. ¿Existen **autores costumbristas** que retraten Madrid como lo hacía el canario en el siglo XIX? Será una de las preguntas a las que respondan en una de las mesas redondas que se celebrarán en la sede de la RAE. Por su parte, en el Ateneo una de las conferencias versará sobre la vertiente periodística de Galdós.

Su pensamiento político traído a la actualidad

Además de su faceta literaria, el Ayuntamiento ya ha iniciado conversaciones con el **Congreso de los Diputados** para organizar un evento que descubra y ensalce el perfil político de Galdós. El literato obtuvo un escaño en las Cortes hasta en ocho legislaturas por distintas circunscripciones. La idea del Consistorio es organizar un acto en el que los grupos políticos designen a un diputado para que participe en una mesa redonda en la que discutir sobre la filosofía política del autor y sobre cómo se posicionaría sobre los temas que se debaten en la actualidad.

Arte joven para acompañar a un clásico

La extensa carrera de Galdós plasmada en decenas de títulos será la base e inspiración para la realización de una exposición pictórica. Una

-20% | 25€ | 20€

Entradas Orquesta Sinfónica

Cupón Carrefour

Publicidad

ABC

Vocento Sobre nosotros Contacto Política de privacidad Política de cookies Condiciones de uso Aviso legal

Horóscopo Horóscopo chino Últimas noticias Programación TV Elecciones Generales Calendario laboral 2019 Escuchar noticias del día B La Colmena Descuentos Buscar número Lotería Navidad Lotería de Navidad 2019 Lotería del Niño 2020 Bienestar Elecciones generales er

Copyright © DIARIO ABC, S.L.

ENLACES VOCENTO

- ABC
- ABC Sevilla
- Hoy
- El Correo
- La Rioja
- El Norte de Castilla
- Diario Vasco
- El Comercio
- Ideal
- Sur
- Las Provincias
- El Diario Montañés
- La Voz Digital
- La Verdad
- Leonoticias.com
- Burgosconecta
- Unoauto.com
- Infoempleo
- Guapabox
- Finanzas
- Autocasión
- Oferplan
- Pisos.com
- Mujerhoy
- XL Semanal
- Código Único
- TopComparativas